



Communiqué de presse



Montbazin, le 12 septembre 2024

Montbazin élue meilleure commune pour la biodiversité 2024

La commune de Montbazin (Hérault) se voit décerner le titre de "Meilleure commune pour la Biodiversité 2024" pour son action autour du thème "Sobriété & Biodiversité" dans le cadre du concours national Capitale française de la biodiversité. Une nouvelle reconnaissance qui vient récompenser le travail d'élus engagés dans la préservation du patrimoine naturel, mais pas uniquement...



Une action foncière ambitieuse

Depuis sa prise de fonction, la municipalité mène une **stratégie foncière d'envergure** en vue de préserver le paysage et les espaces naturels de la commune. A travers divers dispositifs, 42 hectares ont été acquis et préservés sur le long terme, avec l'appui du Conservatoire d'espaces naturels d'Occitanie. C'est dans ce cadre que certaines parcelles revivent aujourd'hui avec **différentes activités mises en place** via des conventions avec la commune (oléiculture, élevage...). Ces usages permettent de maintenir une **mosaïque de milieux diversifiés**, favorables à la nature, tout en limitant l'embroussaillage et le risque incendie.

Une sobriété lumineuse et économique

Grâce à son Atlas de la biodiversité communale des garrigues, Montbazin a rapidement identifié l'importance de la faune nocturne sur son territoire : amphibiens, chauves-souris mais aussi pollinisateurs que sont les papillons de nuit. La municipalité a adopté l'**extinction de l'éclairage public** en cœur de nuit fin 2021 et la **rénovation du parc d'éclairage public** en cours permet de remplacer les points lumineux les plus énergivores de la commune. Tout cela est favorable à la faune nocturne mais aussi à la santé humaine. De plus, la consommation liée au parc d'éclairage public est passée de 210 MWh en 2021, à 72 MWh en 2023, matérialisant une **réduction de plus de 65 %**.

Une désartificialisation synonyme de lutte contre les inondations

Grâce à l'un des **projets de désartificialisation et de végétalisation** des cours d'école les plus ambitieux de France, 7500 m² de surface ont été déconnectés du réseau d'eaux pluviales, limitant ainsi le risque d'inondation dans le village. Un projet intégré qui allie la création d'un îlot de fraîcheur et la rénovation énergétique réalisée dans les bâtiments.

Aurélien Daloz, 1^{er} adjoint délégué à la Transition écologique : « Avec nos initiatives, nous prouvons que des actions simples de transformation écologique permettent d'assurer la gestion des risques, des économies d'échelle et le bien-être de tous les habitants. »

Josian Ribes, Maire : « Si Montbazin développe une telle vision intégrée des enjeux, toutes les communes peuvent et devraient faire de même ».



Cours d'école désimpermeabilisée et végétalisée © Commune de Montbazin

Contact presse :

Aurélien DALOZ

aurelien.daloz@montbazin.fr

06 38 95 55 31

www.montbazin.fr

Capitale française de la biodiversité

Depuis 2010, le concours Capitale française de la Biodiversité identifie, valorise et diffuse les meilleures actions réalisées par des communes et intercommunalités françaises en faveur de la biodiversité.

Le thème de cette édition « Sobriété et biodiversité » permet aux collectivités lauréates de partager leurs actions sous l'angle de la sobriété, qu'elle soit foncière, énergétique, en eau, en ressources...

C'est dans le cadre de ce concours que **Montbazin** a été élue « **meilleure commune pour la biodiversité 2024** » dans la catégorie « moins de 20 000 habitants » par le comité scientifique et technique du concours.